



# Municipalité de Saint-Urbain-Premier

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
**Pour diffusion immédiate**

## **Inauguration de la nouvelle bibliothèque de Saint-Urbain-Premier**

**Saint-Urbain-Premier, 19 février 2012** – Dimanche le 19 février 2012 est une date à retenir pour la fierté régionale dans la Municipalité de Saint-Urbain-Premier. Grâce à ses partenaires et artisans, le projet de bibliothèque jumelant les collections municipales et scolaires a été réalisé avec succès. C'est devant plus d'une centaine de citoyens que M. Stéphane Billette, député de Huntingdon, M. Michel Duchesne, président de la Commission scolaire de la Vallée-des-Tisserands, M. Yves Daoust, préfet de la MRC de Beauharnois-Salaberry et président de la Conférence régionale des élus de la Vallée du Haut-Saint-Laurent, Mme Josée Beudet, responsable de la bibliothèque municipale de Saint-Urbain-Premier, Mme Ginette Tremblay, représentante du Comité de la bibliothèque scolaire de Saint-Urbain-Premier, M. Patrick Forcier, directeur de l'école primaire à Saint-Urbain-Premier et M. Réjean Beaulieu, maire de la Municipalité de Saint-Urbain-Premier, ont prononcé les allocutions de circonstance. Par la suite, lors d'un vin d'honneur offert pour l'occasion, citoyens, élèves, partenaires et artisans du projet ont visité les lieux et échangé sur l'heureux avenir qu'ils entrevoient pour ce lieu de culture.

Issu d'une volonté du milieu d'unir les deux collections en un seul endroit accessible pour tous, le projet de jumelage des deux bibliothèques, l'une municipale et l'autre scolaire, a fait l'objet de nombreux scénarios au fil des ans depuis le début de la décennie. Pendant quelques années, les élèves de l'école primaire fréquentaient hebdomadairement la bibliothèque municipale, alors située dans les locaux de la municipalité. C'est cependant en 2010 que le projet s'est élaboré dans sa forme actuelle, la volonté des différents acteurs se manifestant avec davantage d'intensité, les propositions étant réalisables et les avantages étant exprimés de manière plus évidente. Le 27 septembre 2010, M. Stéphane Billette, député de Huntingdon, annonçait une importante subvention gouvernementale pour le projet.

La gestion conjointe de la bibliothèque sera assurée par les 6 bénévoles du comité scolaire et la douzaine de bénévoles du comité municipal. L'acquisition de nouveaux ouvrages destinés aux jeunes se fera en concertation grâce au budget municipal annuel – dont 30% sont alloués aux publications jeunesse – ainsi qu'au budget gouvernemental octroyé à cette fin aux écoles.

La nouvelle bibliothèque, faisant partie intégrante de l'école de Saint-Urbain-Premier, offre une surface de 130 mètres carrés où l'on retrouve près de 7 000 livres jeunesse, 2 000 ouvrages pour adultes et plus d'une douzaine de titres périodiques. Les ouvrages proposés incluent notamment romans, albums, documentaires et bandes dessinées. Les règlements de la bibliothèque prévoient, entre autres, la possibilité d'emprunter de 3 à 5 volumes pour une durée de 3 semaines selon la catégorie d'emprunteur. Plus de 800 photographies illustrant le patrimoine régional pourront être consultées sur place et sont appelées à être numérisées.

---

**Municipalité de Saint-Urbain-Premier**

204, rue Principale, Saint-Urbain-Premier (Québec) J0S 1Y0  
Tél. : 450 427-3987    [sainturbainpremier@videotron.ca](mailto:sainturbainpremier@videotron.ca)

Les élèves auront accès à la bibliothèque pendant les heures de fréquentation scolaire, alors que l'ensemble des résidents y aura accès le mercredi de 10 h à 11 h 30 et de 19 h à 20 h 30, ainsi que le samedi de 10 h à 11 h 30. C'est plus d'une centaine d'élèves et 1 100 résidents qui auront accès aux services de la bibliothèque qui compte actuellement 75 abonnés résidents, en plus des élèves de l'école. Les jeunes sont les grands gagnants avec ce nouvel horaire : auparavant, les titres de la bibliothèque municipale leur étant destinés étaient disponibles uniquement le mercredi soir. Maintenant, c'est à tous les jours de la semaine et le samedi avant-midi qu'ils y auront accès ! Aucun frais d'adhésion n'est exigé aux élèves de l'école et aux résidents, alors qu'un tarif sera établi pour les non-résidents.

Technologie oblige, dès que la saisie des données de la bibliothèque sera complétée, l'inventaire de la collection pourra être consulté sur le web via un lien sur le site Internet municipal qui sera lancé au printemps et les résidents pourront réserver des ouvrages en ligne.

L'entente entre les parties, pour ce projet estimé à 714,935 \$, établissait le financement dans les proportions suivantes : Ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport : 348 641 \$; Municipalité de Saint-Urbain-Premier : 180 000 \$; Commission scolaire de la Vallée-des-Tisserands : 146 294 \$; Pacte rural (administré par la MRC de Beauharnois-Salaberry) : 44,000 \$. L'appel d'offre a été lancé au printemps 2011 et le contrat a été attribué à Construction B. Martel Inc.

La bibliothèque municipale de Saint-Urbain-Premier célébrant ses 30 ans d'existence en 2011, il ne pouvait y avoir plus belle manière de souligner cet anniversaire sous le signe du renouveau ! Les travaux de construction de la bibliothèque et de réaménagement des espaces utilitaires et de rangement de la salle communautaire ont débuté le 2 mai 2011 avec la traditionnelle pelletée de terre, pour se terminer en novembre 2011, au coût de 709 713 \$. Les nouveaux locaux bénéficieront à l'ensemble de la population de la Municipalité, ainsi qu'aux élèves et au personnel de l'équipe école.

La bibliothèque est un lieu de découverte et d'apprentissage de la lecture, mais également un lieu de diffusion culturelle privilégié. Suite à son installation dans les nouveaux locaux, la bibliothèque proposera diverses activités culturelles en ses murs, pour les tout-petits et les plus grands. Il appartiendra alors aux usagers de s'approprier les lieux et de lui donner ses couleurs.

– 30 –

Renseignements : Anne-Marie Samson  
450 826-3051  
info@annemariesamson.com